

Questions orales

M. le Président: A l'ordre, je vous prie!

M. Nunziata: Si vous êtes incapable de supporter la chaleur, sortez de la cuisine.

M. le Président: A l'ordre, je vous prie. Si le député de Notre-Dame-de-Grâce-Lachine-Est a la parole, c'est pour poser une question. En député d'expérience qu'il est, il sait quels propos il peut tenir ou ne pas tenir à la Chambre. Qu'il pose simplement sa question.

M. Allmand: Ce n'était qu'un bref préambule. Même d'après vos propres directives, je pense . . .

M. Andre: Question suivante.

Des voix: Règlement.

M. le Président: A l'ordre!

Une voix: Harvie, ce n'est pas vous le président.

M. le Président: Je prie le député de Notre-Dame-de-Grâce-Lachine-Est de poser sa question sur-le-champ.

M. Allmand: Monsieur le Président, c'est au premier ministre que je m'adresse.

Le 3 mars, le premier ministre a bel et bien promis à la Chambre et aux Canadiens un nouveau programme d'emploi pour les jeunes. Rien d'autre. Il a bel et bien promis un tel programme.

Quand le premier ministre va-t-il respecter cet engagement qu'il a pris envers la Chambre et les Canadiens? On lui demande de tenir sa promesse et rien d'autre, monsieur le Président.

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): En premier lieu, monsieur le Président, ce que le député vient de dire à propos du 3 mars est inexact.

En second lieu, il y a lieu de noter qu'il nous a accusés de faire preuve de cynisme. Or, voici le parti libéral qui se porte à la défense du programme Katimavik et qui demande au gouvernement de le ressusciter. Pourtant, il y a un an, le député de Shefford a déclaré ce qui suit à la revue *Maclean's*:

En même temps, Lapiere a déclaré que le gouvernement devrait peut-être simplifier, voire abandonner les programmes factices de création d'emplois, notamment le programme Katimavik qui coûte 16 millions de dollars, de façon que les jeunes qui participent à ces programmes reçoivent vraiment une formation au travail, au lieu de faire seulement «de magnifiques expériences humaines» qui n'offrent guère d'intérêt aux employeurs éventuels.

C'est là le comble du cynisme. Vous êtes une bande d'hypocrites, tous tant que vous êtes.

Des voix: Bravo!

Des voix: Oh, oh!

Une voix: Vous devriez avoir honte.

M. le Président: A l'ordre.

Je dois prier le premier ministre de retirer sa dernière remarque.

M. Nielsen: Pourquoi?

M. le Président: Je pensais l'avoir entendu traiter un autre député d'hypocrite.

Une voix: Non, monsieur le Président.

M. Mulroney: Monsieur le Président, le terme était employé collectivement. Si vous l'estimez inconvenant, je me rétracterai volontiers.

M. le Président: Une brève question supplémentaire.

LE REMANIEMENT MINISTÉRIEL

L'hon. Warran Allmand (Notre-Dame-de-Grâce-Lachine-Est): Monsieur le Président, le premier ministre a-t-il laissé à la ministre de l'Emploi et de l'Immigration le soin d'annoncer aujourd'hui ce léger remaniement ministériel parce qu'il trouvait embarrassant de le faire lui-même?

L'hon. Flora MacDonald (ministre de l'Emploi et de l'Immigration): Monsieur le Président, je tiens à vous dire que ce que nous avons annoncé aujourd'hui n'a rien d'embarrassant. Je tiens à le faire savoir bien clairement.

Des voix: Bravo!

Mlle MacDonald: Je ne sais pas quelle importance les libéraux accordaient à leurs anciens ministres de la Jeunesse qui étaient rattachés au ministère de l'Emploi, mais peut-être parlent-ils d'expérience.

Des voix: Oh, oh!

Mme Copps: Pourquoi rougissez-vous autant?

Mlle MacDonald: Le 3 mars, le premier ministre a déclaré que notre premier devoir envers les jeunes était de continuer à créer des emplois permanents. C'est exactement ce que nous faisons.

Nous avons commencé par créer 50,000 emplois. Les efforts que nous déployons aujourd'hui en feront augmenter encore le nombre.

Des voix: Bravo!

● (1440)

L'ANNONCE DE NOUVEAUX PROGRAMMES

M. Nelson A. Riis (Kamloops-Shuswap): Monsieur le Président, ma question s'adresse au premier ministre qui a affirmé à la Chambre, le 21 mars:

... que le gouvernement annoncerait de nouveaux programmes, y compris des programmes concernant les problèmes que connaît la jeunesse canadienne, à un moment pertinent ou vers la fin de l'année financière, et dans des circonstances appropriées.

Cette affirmation est-elle exacte?

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): Il s'agit d'une initiative et d'une approche qui sera très avantageuse pour la jeunesse canadienne.

LA DATE DE L'ANNONCE

M. Nelson A. Riis (Kamloops-Shuswap): Monsieur le Président, dans les propos que j'ai cités, le premier ministre précise que de nouveaux programmes seraient annoncés vers la fin de l'année financière. Ma question porte sur ces nouveaux programmes. Le premier ministre dit-il que de nouveaux programmes seront présentés vers la fin de l'année financière?